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会  議  録 

会 議 名 第２１期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１６回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 １２月６日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 椎野委員 竹野委員 中島委員 藤委員 山田委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 松下主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 企画実行委員連絡会について 

⑵ その他 

  

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

⑵ その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

 

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 男女共同参画講座「今・私にできること」結果報告 

⑶ 市民講座「野川を歩くⅡ」結果報告 

⑷ 平成２４年度市民講座「小金井の新田開発」実施要項 
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会  議  結  果 

〔司会〕中島委員 

司  会  １２月に入り、寒くなりましたが、皆さんお変わりありませんか？ 

では早速、報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ 企画実行委員連絡会について 

長堀主査  １１月は三者合同会議（公民館運営審議会委員、図書館協議会委員、社 

会教育委員）と公民館運営審議会が兼ねて開催されたため、職員の出席は 

ありませんでした。よって報告もありません。 

 １１月１５日に開催された企画実行委員連絡会について、出席された方 

から報告をお願いします。 

司  会  出席したのは私と藤委員、山田委員です。東分館からは平成２３年度の 

年間事業予定表と成人大学「我がまちの財政講座」の結果報告を配布し、 

さらに口頭で男女共同参画講座「今・私にできること」、市民講座「野川 

を歩くⅡ」について報告しました。本館から、①年２回の連絡会のほかに 

各館代表者による会議を実施、②報告の様式を統一、以上２点の提案があ 

りました。詳細は会議録の通り。次回は東分館が当番になります。 

竹野委員  企画実行委員連絡会の目的は何か、よく分かりません。現在のような内 

容なら出席する気になれません。 

椎野委員  私も形式的に年間の事業を羅列するだけのやり方には不満を感じます。 

回数を増やすことにも反対です。今の内容なら２回でも多いと思います。 

山田委員  次回は東分館が当番ですから、「行って良かった」と思えるような会に 

なるよう内容を全面的に見直したいと思います。 

藤委員   連絡会は年２回でよいと思います。年間の事業を羅列するのではなく、 

各館とも報告事項をしぼった方がよいと思います。 

浅賀委員  尐人数ずつのグループに分けてもっと密度の濃い意見交換をするとい 

うやり方もあります。委員一人一人違うわけだから、なるべくのびのびと 

意見が言えるようにして欲しいと思います。 

竹野委員  この件については改めて別の機会に検討する時間をとりましょう。 

司  会  わかりました。ではこの件はこれぐらいにしておきます。 

      他に報告事項はありませんか？ なければ次、審議事項にいきます。 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

① 男女共同参画講座「今・私にできること」 

杉山非常勤 全日程を終了。参加人数は１２人と尐なかったですが、皆さん学習意欲 

は豊富で、毎回異なるテーマに刺激を受け、一歩踏み出すきっかけをつか 

んでいただけたのではないかと思います。このつながりを来年につなげて 

いければと思っています。皆様のご協力に感謝いたします。 

竹野委員  保育で受け入れた子どもは何人ですか？ 

杉山非常勤 ６人ですが、１０／２８の回だけは飛び入り参加もあって保育も１０人 

になりました。参加者の年齢層がばらついた結果、３０代から４０代の方 

が５人になり、それだけ保育児童も多くなりました。 

司  会  年齢層は本当にばらつきましたね。 
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杉山非常勤 ３０代から７０代までほぼ均等になりました。内容が素晴らしかっただ 

けに参加者が尐ないのが本当に残念です。 

② 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  １１／１１「戦国時代の女性たち」には３０人参加。池享さん（一橋大 

学教授）は戦国時代の専門家とのことで、今年のＮＨＫ大河ドラマにちな 

んだテーマの話を聞いていただきました。１１／２５野外研修「深大寺と 

神代植物公園」には１９人参加。ちょうど菊花展を開催中で、天候にも恵 

まれ、昼食は深大寺そばを食べて楽しいひとときを共にしました。次回は 

「楽しい押し絵」、その次は「みんなで料理」になります。 

司  会  「みんなで料理」の内容を決める必要がありますね。 

山田委員  寒い時期なので暖かい汁ものなどどうでしょう？ 

椎野委員  汁ものということで各班に投げかけ、トン汁、イモ汁、けんちん汁など 

好きなものを作っていただいたらいいと思います。 

松下主事  主食はうどんを入れたらどうですか？ 

山田委員  うどんなら簡単だし予算的にも一人３００円で十分できそうです。 

長堀主査  では「汁ものにうどん」とし、汁とうどんの種類は各班で決めてもらう 

こととします。買い物、会計も各班ごとにやってもらいます。予算は一人 

３００円以内とし、オーバーした場合は本会計から補てんします。 

③ 多摩島しょ地域力向上助成事業「高齢者の生きがいづくり講座 木曜会」 

長堀主査  １１／１０「声楽教室」には３４人参加。講師は藤井博司さん（声楽家） 

ですが、さすがに根強い人気があります。１１／１７はくりのみ学級と同 

じ「戦国時代の女性たち」で２８人参加。１２／１「小金井市のまちづく 

り」には２６人参加。講師は五十嵐京子さん（小金井雑学大学代表理事） 

で内容は東小金井駅再開発、ごみ問題、市長選挙など。来年１／１９野外 

研修は秩父宝登山へ行きます。明日その実踏に行ってきます。 

山田委員  木曜会は順調に日程を消化しています。１２／１５の忘年会も当番班が 

いろいろ準備しているようです。宝登山ではどんな計画ですか？ 

長堀主査  宝登山はろう梅が有名で、ちょうどその最盛期なので、まずろう梅観賞 

をします。その後横瀬の果樹公園へ移動し、昼食にきのこ汁を食べ、いち 

ご狩り、しいたけ狩りを楽しんだのち、帰路につきます。 

山田委員  わかりました。楽しみですね。 

④ 市民講座「野川を歩くⅡ」 

長堀主査  全日程を終了。１１／１９は雨の中、多摩川との合流点まで歩きました。 

１１／２０は晴天に恵まれ、日立中央研究所（国分寺市）内の野川源流を 

見学しました。１２／３予定の旧野川流域のコースは雨天のため１２／４ 

に延期しました。当初予備日を１２／１７としていましたが、他の事業と 

重なること、あまり間を置きたくないと判断したことから翌日に実施した 

次第です。最終回参加できなかった方には申し訳ありませんでした。 

 全体の参加状況は別紙の通りですが、今回はしばしば雨にたたられ、野 

外学習の難しさを思い知らされました。一日中雨の中を歩いたり、日程変 

更により参加できなくなったり、悔いの残る結果となったことは残念でし 

た。昨年大感動だった多摩川合流点も今回は風雨がひどく、人っ子一人い 

ない中で記念写真を撮った次第でした。 

司  会  雨が多くて大変でしたが、中止か決行か判断できない人がいました。連 

絡がなければ実施とは言っても、現に雨が降っていると「中止だろう」と 
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判断してしまう人もいたようです。１１／２０日立中央研究所でも「昨日 

のあの雨の中で実施したのですか？」と驚く人がいました。案内のどこか 

に「中止の場合は何時までに連絡する」旨を明記した方がよいと思います。 

山田委員  今回は本当に天候が不安定でした。 

竹野委員  私には連絡がなかったので１２／１７に順延になったと思っていまし 

た。１２／４に実施したことは今日初めて知りました。 

長堀主査  申し訳ありません。１２／３参加予定者には１２／２に判断し中止の連 

絡をしましたが、不参加予定の方、４月に実施した「旧野川・原始野川を 

歩く」と同じ行程なのでその際参加された方は今回参加されないだろうと 

判断し、連絡しませんでした。 

藤委員   「参加されないだろう」では困りますね。中止・順延の連絡はしていた 

だかなければ困ると思います。 

⑤ 成人大学「我がまちの財政講座」 

松下主事  １１／１２に自主グループの打合せがあり、私は他の事業と重複したた 

め長堀主査が同席しました。 

長堀主査  参加者は７人、世話人（代表者）を互選し、会の名称を「小金井市財政 

講座の集い」と決定、今後の活動方針について意見交換し、連絡先（メー 

リングリスト等）を交換しました。硬いテーマにもかかわらず大変和やか 

な雰囲気で、冗談も飛び交い、今後が楽しみなグループになりました。 

浅賀委員  定例会の日程はいつですか？ なるべく参加したいと思います。 

松下主事  毎月第２土曜日、午前１０時から正午までです。次回、来年度実施予定 

の財政講座についての意見や要望を出し合う予定です。 

長堀主査  当然のことですが、集まった皆さんはそれぞれ視点や問題意識が違う人 

ばかりです。それを率直に語り合えたことも良かったと思います。しかし 

温度差はあれ、多くの自治体で発行されている「市民による手作り財政白 

書」を小金井市でも作りたいという意欲は感じられました。 

⑥ 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 おおむね順調に進んでいます。そろそろ来年度に向けた準備も始まり、 

新たに１０人ぐらい募集したいとのことです。出席者もだいぶ固定してき 

たようです。 

藤委員   子どもの教室を卒業し、小金井烏鷺の会に入会した子は三段で打ってい 

るそうです。大人に交じって頑張っているようで、将来が楽しみです。 

杉山非常勤 ２人兄弟そろって小金井烏鷺の会に入会したと聞きましたが、頑張って 

いるのは兄の方だけなのでしょうか？ 

藤委員   弟の方は来ていないようです。今後も子ども囲碁教室の中から実力を付 

ける子が出てくるといいですね。 

⑦ 成人学校「オレ流おやじ塾」 

松下主事  １１／１２から開始しました。参加者は１３人です。第１回「地域さん 

ぽ」には１１人。東分館で簡単に自己紹介をした後、野川沿いを自然観察 

しながら深大寺まで歩きました。講師は古明地進さん（むさしの野草会会 

長）です。昼食は美味しい深大寺そばを食べ、楽しいひとときを過ごしま 

した。第２回１１／２６「燻製作り」には１１人。貸切バスで自然人村（あ 

きる野市）へ行き、講師の高水秀夫さん（自然人村村長）の指導で燻製と 

バーベキューを楽しみました。燻製作りはほとんど手がかからず、作業の 

メインはバーベキューでした。火起こしから薪をくべ、炭をおこすという 
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貴重な体験で大いに盛り上がりました。実際には火加減が難しく、たくさ 

んの食材を焦がしてしまいましたが、楽しい一日で皆さん満足された様子 

でした。第３回１２／３「家庭料理」には１１人。講師は小室満子さん（料 

理研究家）。３班に分かれて作業し、クリスマスディナーを楽しみました。 

次回１２／１７は群馬県邑楽町へ貸切バスで行く予定です。 

山田委員  第１回講師の古明地さんは予約していた深大寺そばが気になって仕方 

がない様子で、途中何度もお店に電話を入れていました。皆さんに打ちた 

ての美味しい手打ちそばを食べさせたいと思っていたようです。皆さんに 

喜んでいただき、良かったと思います。 

司  会  本当に美味しいおそばでした。 

浅賀委員  家庭料理は皆さん楽しそうに作業していました。できれば月１回ぐらい 

小室先生の指導を受けたいと話す人もいました。料理を楽しむ自主グルー 

プに発展する可能性があります。 

松下主事  小室先生は自主グループ「おやじランチ」の講師をしているので、日程 

的に可能かどうか、難しいと思います。「おやじランチ」の方は人数も多 

く、新規参加は難しいようです。 

浅賀委員  今回の受講生はとてもよくまとまっていて、雰囲気も良く、皆さん積極 

的で楽しい会になっています。今後が楽しみです。 

⑧  平成２４年度市民講座「小金井の新田開発」 

長堀主査  懸案の我がまちを見つめる企画です。１１／２９に大石学さん（東京学 

芸大学教授）にお会いし、講師の依頼と当方の要望等お話しました。その 

結果、別紙実施要項の内容を確認しました。よろしければこの内容で決定 

したいと思います。 

司  会  私もその打合せに同行しましたが、先生は大変協力的で、希望通りの企 

画ができ満足しています。担当企画実行委員を決めたいと思います。 

      → ６人全員が担当となりました。 

 

⑵  その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

長堀主査  ①１２／１１（日）東京都公民館研究大会です。 

      ②１２／１３（火）三者合同研修会です。午後２時から貫井南分館にて、

講師は石井山竜平さん（東北大学准教授）、テーマは「東日本大震災から

学ぶ公民館の役割」です。大変貴重な内容なので是非ご参加ください。 

      ③消防訓練は来年３月６日実施予定。詳細は後日改めて紹介します。 

       

司  会  次回は、１月１７日（火）午後１時から３時となります。 

      本日はお疲れさまでした。 

 


